

## V o r r e d e

zur dritten bis siebenten Ausgabe.

---

Seitdem ich dieses Büchlein schrieb, haben die Vernunftwissenschaften überhaupt, und die Seelenlehre insonderheit, bekanntlich eine gänzliche Umwälzung erfahren. Wir leben in dem Zeitalter der Umwälzungen. Die neue Kantische Seelenlehre sieht der Leibnizischen und Wolfischen nicht viel ähnlicher mehr, als die neue Französische Verfassung derjenigen, welche durch sie verdrängt worden ist. Bei beiden hat man die Grundlagen weggerissen, um andere, (ob haltbarere? wird die Erfahrung lehren) an ihre Stelle zu legen.

Dis hätte mich nun abschrecken sollen, gegenwärtige Kleinigkeit, die zu einer Zeit entstand, da die Leibnizische Philosophie, wie die